

« Que Choisir ? »



26 août 2018 - 21 ème dimanche du temps de l'Eglise

« Choisissez aujourd'hui qui vous voulez servir »

La question est directe : « Que Choisir ? »

**Et ce n'est pas une question de l'Union fédérale des consommateurs
Mais comme dit Josué choisir, c'est savoir de quel côté on est ;
du côté du Dieu unique ou des dieux qui entourent et séduisent ?**

Ensuite S. Paul répond à cette même question : « Que Choisir ? »

Choisir « d'être soumis les uns aux autres »

Les macho ne retiennent généralement que cette phrase de Paul :

« Femmes soyez soumises à vos maris ! »

S'il n'y avait pas de quoi choquer à l'époque où la prépondérance du chef de famille était absolue, le « Soyez soumis les uns aux autres. » a du en faire pâlir plus d'un !

Voilà une soumission qui n'a rien de pervers, elle est simplement la reprise de l'invitation inscrite au cœur de l'humain « aimez-vous les uns les autres » en réciprocité !

Jésus apporte une touche supplémentaire « aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimé ! »

Comment ne pas se soumettre au plaisir de l'autre si vraiment je l'aime !

« Tout par Amour rien par force ! » redira a sa manière F. de Sales. Même si cet amour est extrême !

« Que Choisir ? » « De manger le corps et boire le sang du Christ ? »

Si nous parlons avec des personnes éloignées du christianisme nous butons sur cette invitation à « manger le corps » « à dévorer Dieu » aussi quotidiennement que le pain du Notre Père !

La parole de Jésus est tellement intolérable que « beaucoup de ses disciples s'en allèrent et cessèrent de le suivre. » Nous devons faire le constat du premier échec pastoral collectif », de marcher avec lui !

Une situation qui est tellement proche de ce que nos églises sont en train de vivre !

C'est alors que Jésus se retourne vers les Douze, le petit reste. Et vous ? Quel est votre choix ?

Quelles que furent les hésitations qui finiront bien par se manifester, Pierre prit la parole :

« Seigneur à qui pourrions-nous aller, tu as les paroles de la vie éternelle »

Cette profession de foi de Pierre nous impressionne par sa force et son absolu !

Mais nous savons aussi que la fidélité de Pierre sera mise à rude épreuve, jusque dans le reniement...

Le doute nous retient, souvent nous nous retrouvons seul à croire dans un environnement indifférent railleur ou parfois hostile... Si la foi est don de Dieu elle n'est jamais donnée une fois pour toute.

Une foi apprise et dite comme une formule apprise pas cœur est fidéisme mais ce n'est pas la foi !

Car la foi n'est pas du côté du cérébral de la connaissance ou de la mémoire

Elle est expérimentale, du côté de la relation et de ma décision d'aimer !

Sans cesse en travail elle se construit sur la succession de nos choix !

Croire c'est dire Oui certes, mais croire c'est savoir dire «non» «Non pas cela, non plus jamais cela »

Pour mieux dire oui ...

Dans cette double parole s'enracine notre foi ?

Si la foi est voyage elle est voyage sans bagages, sans avoir. On ne devrait jamais dire « j'ai la foi »

mais « je suis dans la marche confiante et tâtonnante avec Jésus ! »

La foi alors devient itinéraire fait de courage, de oui et de non affirmés à la face du monde

Aujourd'hui voulons-nous choisir le Dieu de Jésus Christ

ou la multitude de petits dieux que nous nous forgeons et qui nous asservissent au gré de la vie ?

Tout définitif que puissent être ces « Oui » et ces « Non »

ils n'en demeurent pas moins fragiles, et toujours à renouveler !

Alors Seigneur ...

Apprends-nous le geste fraternel qui entretient la confiance

Apprends-nous à nous adresser à toi et à te dire Notre Père

à te dire notre joie et notre mal à vivre

Apprends-nous à te choisir chaque jour !

Evangile de Jésus-Christ selon saint Jean (Jn 6, 60-69)

Jésus avait dit dans la synagogue de Capharnaüm :

« Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle. » Beaucoup de ses disciples, qui avaient entendu, s'écrièrent : « Ce qu'il dit là est intolérable, on ne peut pas continuer à l'écouter ! »

Jésus connaissait par lui-même ces récriminations des disciples. Il leur dit : « Cela vous heurte ?

Et quand vous verrez le Fils de l'homme monter là où il était auparavant ?...

C'est l'esprit qui fait vivre, la chair n'est capable de rien. Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie.

Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas. » Jésus savait en effet depuis le commencement qui étaient ceux qui ne croyaient pas, et celui qui le livrerait.

Il ajouta : « Voilà pourquoi je vous ai dit que personne ne peut venir à moi si cela ne lui est pas donné par le Père. »

A partir de ce moment, beaucoup de ses disciples s'en allèrent et cessèrent de marcher avec lui.

Alors Jésus dit aux Douze : « Voulez-vous partir, vous aussi ? »

Simon-Pierre lui répondit : « Seigneur, vers qui pourrions-nous aller ? Tu as les paroles de la vie éternelle.

Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint, le Saint de Dieu. »

Dimanche 26 Aout 2018